



# BOLETÍN

## INFORMATIVO RHF

### TALLERES MECÁNICOS Y REFACCIONARIAS

#### OPERAN EN MÉXICO 66 MARCAS DE AUTOS Y SUVs

- En 2022, se lanzaron 120 modelos en México, con sus respectivas versiones.

### INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

#### “VEHÍCULOS ‘CHOCOLATE’ YA ESTÁN CIRCULANDO HASTA EN ESTADOS NO FRONTERIZOS”: AMDA

- Ya son más de un millón de coches legalizados

### INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

#### EU ENDURECE LAS NORMAS DE EMISIONES CONTAMINANTES DE CAMIONES

- Son las más estrictas de los últimos 20 años

## OPERAN EN MÉXICO 66 MARCAS DE AUTOS Y SUVs

Sin duda el mercado mexicano es actualmente uno de los más competitivos y competidos a nivel mundial, con más marcas que el gran mercado de Estados Unidos, con los más grandes corporativos automotrices de Europa, Asia y Norteamérica. Firms automotrices que prácticamente ofrecen sus modelos más desarrollados que tienen actualmente, con sus ediciones especiales y limitadas, y no se diga de vehículos híbridos y eléctricos, y próximamente de hidrógeno. Para citar a este mundo de marcas, se puede mencionar a: General Motors con sus marcas Buick, Chevrolet, GMC, y Cadillac. Stellantis con Dodge, Jeep, Fiat, Peugeot, Alfa Romeo, Ram y Chrysler. Honda y Acura, Nissan e Infiniti, Toyota y Lexus, Kia y Hyundai. Chirey y Omoda; Mazda; Ford con Lincoln y Mustang; JAC; BMW y MINI; Mitsubishi; Motornation con sus marcas BAIC, JMC y Changan; Jaguar y Land Rover; Renault; Subaru; Zacia; Suzuki; Mercedes Benz con AMG, EQ, Maybach y la propia Mercedes Benz. Así como Maserati; SEV; BYD; Volvo; Tesla; Lamborghini; Ferrari; Bentley; Roll Royce; Lotus; Aston Martin; Caterham; Rimac; Morgan; Ruf; Vühl; Koenigsegg; y McLaren. Marcas que, en su conjunto, contribuyeron a que en México se lanzaran este año 120 modelos, con sus respectivas versiones. Las marcas que es muy probable que ingresen a este mercado para el año 2023 serían Alpine del Grupo Renault, Smart con vehículos eléctricos del Grupo Mercedes Benz eléctricos, y del Grupo Chirey (Chery) sería Jaeco, con camionetas todo terreno, al aprovechar la producción conjunta que tienen en China con Land Rover.



### IMPORTANCIA DEL ESPEJO RETROVISOR

La atención y visualización del camino, peatones y otros vehículos durante la conducción es indispensable. El espejo retrovisor es un elemento de seguridad en nuestros auto- móviles; ya que, actúa como una extensión de nuestra visión. El retrovisor es fundamental para una conducción segura, nos permite ver qué vehículos se acercan a nosotros por detrás. Realizando un uso correcto evitaremos accidentes y situaciones comprometedoras con los demás usuarios de la vía.



### EU ENDURECE LAS NORMAS DE EMISIONES CONTAMINANTES DE CAMIONES

La Agencia de Protección Ambiental de Estados Unidos (EPA, por sus siglas en inglés) finalizó las normas nacionales de aire limpio más estrictas que se han dictado para reducir las emisiones contaminantes de los camiones pesados a partir del año modelo 2027. Las nuevas normas, que representan la primera actualización de las normas de aire limpio para camiones pesados en más de 20 años, son más estrictas que las actuales. Esta reglamentación final es el último paso hacia la implementación del histórico Plan de Camiones Limpios en Estados Unidos hacia tecnologías eléctricas y bajas en carbono.



## “VEHÍCULOS ‘CHOCOLATE’ YA ESTÁN CIRCULANDO HASTA EN ESTADOS NO FRONTERIZOS”: AMDA



La Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores, AMDA, mostró su descontento por el anuncio del Gobierno Federal sobre la ampliación del decreto que regularizará más unidades extranjeras de desecho internadas ilegalmente en México desde el 1 de enero de 2023 hasta el 31 de marzo. “Esto denota una profunda incongruencia al incentivar el envejecimiento del parque vehicular nacional en vez de impulsar su renovación con programas de apoyo para el transporte público, el campo y los microempresarios”, señaló Guillermo Rosales Zárate, presidente ejecutivo de la AMDA. El vocero de los distribuidores, indicó que esta ampliación expone aún más la seguridad vial y afecta a los mexicanos propietarios de automotores usados nacionales que con todo esfuerzo los adquirieron, los mantienen y pagan todos sus impuestos. Durante la conferencia de prensa matutina del Presidente Andrés Manuel López Obrador, Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, informó que se llevan regularizadas un millón 47 mil 142 de unidades de contrabando.



# INFORMACIÓN GENERAL

## PUEBLA, PRIMER LUGAR EN FALLECIMIENTOS POR INFLUENZA A NIVEL NACIONAL

- De acuerdo con el reporte, a la semana 52 se contabilizaron 15 defunciones en la entidad.

## VACUNAS LLEGARON TARDE... 56% DE NIÑOS A NIVEL MUNDIAL SE CONTAGIARON DE COVID EN LA SEXTA OLA

- El estudio también reveló que los niños hispanos tienen un mayor riesgo de contraer la infección por SARS-CoV-2 en comparación con los niños blancos.

## ENCUESTAS EN CHINA ASEGURAN QUE HASTA 60% DE LA POBLACIÓN EN DISTINTAS LOCALIDADES YA SE CONTAGIÓ DE COVID

- La rápida propagación del coronavirus en el país ha sembrado dudas sobre la fiabilidad de las cifras oficiales.

## PUEBLA, PRIMER LUGAR EN FALLECIMIENTOS POR INFLUENZA A NIVEL NACIONAL

La cifra de decesos en Puebla por influenza hasta la semana 52 llegó a los 15 fallecimientos, y con ello se posicionó a nivel nacional en el primer lugar. De acuerdo con el informe Semanal de Vigilancia Epidemiológica, la Ciudad de México ocupa la segunda posición con 12 muertes, y Zacatecas tercer peldaño con 11 decesos por influenza; en casos positivos de influenza, Puebla registra 403, cuya cifra a nivel nacional es de 7 mil 148. La lista con más casos positivos la encabeza Nuevo León con mil 128, seguido de Querétaro con mil 14, y en tercera posición la Ciudad de México con 856 casos; mientras que para los casos de Enfermedades Tipo Influenza (ETI/RAG), la entidad poblana suma 8 mil 275, de los 171 mil 866 reportadas en el país. La Ciudad de México inicia la lista con 23 mil 761, seguido por Nuevo León con 15 mil 714, en tercer peldaño con 11 mil 445 Guanajuato.



## VACUNAS LLEGARON TARDE... 56% DE NIÑOS A NIVEL MUNDIAL SE CONTAGIARON DE COVID EN LA SEXTA OLA



Más de la mitad de los niños que se han contagiado de COVID-19 a nivel mundial lo hicieron durante la sexta ola de la pandemia, reveló un estudio publicado por la revista médica The Lancet. La investigación, publicada el 28 de diciembre de 2022, señala que entre el 52.8 y el 60.5 por ciento de los niños (de entre 0 y 19 años) contrajeron alguna variante del virus SARS-CoV-2 en 2022, cuando la mayoría de los países del planeta sufrió su sexta ola de contagios de coronavirus. Estos hallazgos indican que, a finales de 2021 y antes de la ola de ómicron, alrededor del 50-70 por ciento de los niños en todo el mundo todavía eran susceptibles a la infección por SARS-CoV-2, lo que enfatiza claramente la necesidad de vacunas más efectivas y una mejor cobertura de vacunación entre niños y adolescentes, particularmente en países en desarrollo y grupos étnicos minoritarios.

## ENCUESTAS EN CHINA ASEGURAN QUE HASTA 60% DE LA POBLACIÓN EN DISTINTAS LOCALIDADES YA SE CONTAGIÓ DE COVID

Algunas encuestas realizadas por las autoridades sanitarias señalan que hasta el 60% de la población de algunas localidades chinas se ha contagiado de COVID, recoge hoy el medio Health Times, subsidiario del Diario del Pueblo, rotativo oficial del Partido Comunista Chino. El Centro Provincial para el Control y la Prevención de Enfermedades de la provincia de Sichuan (centro) publicó esta semana los resultados de una investigación basada en un sondeo a más 158.500 habitantes que indica que la tasa de personas que han sido infectadas por el coronavirus supera el 63%. La provincia de Sichuan es una de las más pobladas de China con más de 80 millones de habitantes y su capital, Chengdu, fue una de las primeras ciudades en ser golpeadas por el brote a gran escala tras el comienzo del desmantelamiento de la política de cero COVID a comienzos de diciembre.



## RECOMENDACIÓN



Los casos por covid-19, influenza y gripa estacional continúan creciendo. Cuídate usando cubrebocas, lavando las manos y no bajando la guardia. Cuidarnos nos evitará malos ratos.



# FÚTBOL

## TIPS / PRODUCTO



### LUIS CHÁVEZ PODRÍA SALIR DE PACHUCA... AUNQUE SE QUEDARÍA EN LA LIGA MX

- Podría irse al Monterrey. Los Rayados pagarían 160 millones de pesos por él

Luego de firmar una buena participación en la Copa del Mundo de Qatar con la Selección Mexicana, el panorama de Luis Chávez, mediocampista de Pachuca, apuntaba a un fichaje con un equipo europeo, pero, a un mes de que el Tricolor concluyera su participación en el torneo, todavía no existe una propuesta formal del viejo continente, caso contrario del mercado azteca. Santiago Fourcade confirmó que desde el norte existe una propuesta por parte de Rayados de Monterrey en la mesa de los Tuzos de Pachuca para llevarse a Chávez, autor de un gol en el Mundial de Qatar en la victoria de México sobre Arabia Saudita, en el último partido del Grupo C.



### TIP **ROSHFRANS**

#### ¿POR QUÉ EL ANTICONGELANTE ES VITAL PARA NUESTRO COCHE?

A veces no le damos importancia, pero un buen anticongelante puede evitarte muchos dolores de cabeza. Aquí algunos puntos que debes observar para mantener tu coche en buen estado.

- En los conductos del sistema de refrigeración pueden aparecer óxidos que impidan el correcto funcionamiento, aumentando la temperatura del motor. Se debe emplear un producto que ayude a limpiar y evitar la formación de basura.
- Cambia frecuentemente el líquido anticongelante, para mantener sus propiedades en buen estado y no exponer el motor a un sobrecalentamiento.
- Revisa que el nivel del anticongelante sea el adecuado, y que no exista una fuga por algún lado, es importante detectar si se tienen pérdidas de este líquido.



### ANTICONGELANTE ROSHFRANS CONCENTRADO



Ofrece una adecuada protección en el sistema de enfriamiento de las unidades que son sometidas a condiciones severas de servicio o son operadas en cambios climáticos constantes.

**Beneficios:** • Cuenta con Tecnología orgánica amigable con el medio ambiente. • Permite una larga vida en servicio sin necesidad de re aditivarse. • Protege todas las piezas del sistema de enfriamiento contra la corrosión, el desgaste y herrumbre asegurando una buena respuesta cuando el motor es operado en condiciones ligeras y severas. • Es compatible con piezas de aluminio, hierro, bronce, soldaduras, etc.